

# ぎんなん

## 「言葉の大切さ」

校長

先日の南山コンサートには、多くの皆様にご参観いただきまして、大変ありがとうございました。子どもたちも今まで頑張ってきた成果を出し切ることができました。終了後、子どもたちに「とっても素敵なお声をありがとうございます。」と伝えたところ、恥ずかしそうに、にっこりしてくれたのが印象的でした。

言葉には力があります。昔から「言霊」といって、言葉には魂が宿っていると言われています。つまり、一度口にした言葉は何らかの形で影響を与えます。相手に言ってしまった否定的な言葉は、人の心を深く傷つけます。また、自分では何気なく言ってしまったとしても、自ら発した言葉は他人だけではなく、それは必ず自分に返ってきて、自分をも傷つけます。脳は、自分で発した言葉は、たとえ他人に対して言ったとしても、自分の脳裏に深く刻まれ、自分への言葉として受け止めてしまい、何らかの形で自分にも働き出すそうです。

また反対に「ありがとう！」「頑張っているね！」「すごいね！」などの肯定的な言葉には、人の人生も自分の人生も明るくする力を持っていると言われています。つまり、ポジティブな言葉を使えばポジティブなことが起こり、ネガティブな言葉を使えばネガティブなことが起こるという感じです。

先日ある学級で「フワフワ言葉」と「チクチク言葉」について学習していました。「フワフワ言葉」とは「ありがとう！」「大丈夫？」「いいね」等の相手のことを思って言う温かい言葉のことです。逆に「チクチク言葉」は相手の心を傷つける冷たい言葉のことです。

相手に投げかけた言葉はいつか自分に返ってきます。誰かに、優しい「フワフワ言葉」を使っていれば、いつか自分にそのような温かい言葉が返ってくるはずです。逆に、相手に冷たい「チクチク言葉」を使っていれば、それもいつか自分に返ってきます。

子どもたちには「もし自分が言われたらどんな気持ちがするだろうか？」と自分のこととして受け止め、是非、相手の気持ちになって、考え、行動できる「思いやりの心」

## 『希望の登校 満足の下校』

令和6年度

南山小学校 学校だより

No. 4 7月号

令和6年6月28日 児童数305名



を育んでいきたいと感じています。そのためには、家庭、地域、学校が一体となって取り組むことが大切ですし、大人もよい見本となることが必要です。子どもは大人の背中を見て育ちます。子どもたちにも「言葉の大切さ」を伝え続けると同時に我々大人が、その背中を見せていくたいと思います。ご協力を願っています。

## 〈7月の主な行事予定〉

7/1 月	千葉県教育委員会 学校訪問 1・2年生 13:50 下校 3~6年生 14:45 下校
7/2 火	
7/3 水	おはなしぶらんこ読み聞かせ（朝読書）
7/4 木	
7/5 金	浮いて待て講習（着衣泳講習） 3年生ホーミイさんとの交流会
7/6 土	
7/7 日	
7/8 月	委員会活動 ※6年生卒業アルバム用写真撮影 3年生梨農家見学
7/9 火	千葉県教育委員会 学校訪問 代表委員会
7/10 水	4年生下水道教室 5年生歯科保健指導 たてわり活動 ミニ避難訓練
7/11 木	不審者対応訓練
7/12 金	
7/13 土	
7/14 日	
7/15 月	海の日
7/16 火	特別日課 14:00 下校 個人面談
7/17 水	給食終了 特別日課 14:00 下校 個人面談
7/18 木	大掃除 特別日課 11:30 下校 個人面談
7/19 金	夏休みを迎える会 特別日課 11:30 下校 個人面談

※上記予定が変更になる可能性もあります。

※児童用タブレットのバッテリー交換のため、夏休みは、

タブレットを自宅に持ち帰りません。

※9月2日（月）は、平常登校です。

全校集会があり、11時30分下校予定です。

## 創立45周年 令和6年度 南山コンサート 「ぼくらから 心の音色 ひびかせよう」

今年度、創立45周年を迎える南山小学校の記念すべきコンサート。全校が体育館に集まり、児童が、これまで積み重ねてきた練習の成果を披露することと、他学年の発表を聴くことの両方を大切にして取り組みました。

どの学年も曲の世界を豊かに表現し、明るく澄んだ歌声を響かせることができました。

発表後の児童の表情からも、みんなと歌うことの楽しさや、心を一つにしてやり遂げる充実感が溢れています。

創立45周年記念として、PTAに会場装飾にもご尽力いただきました。さらに、飾られていた記念バルーンを、PTAからの贈り物として、児童に1つずつくださいました。（記念バルーンの一部が、職員玄関に飾られています。お客様を、柔らかい雰囲気でお出迎えできます。）

保護者の皆様には、強い雨が降る中、学年完全入れ替え制によるご参観に対し、ご理解とご協力をいただきまして、本当にありがとうございました。



### 夏休みを安全で楽しく過ごすために 7月20日(土)～9月1日(日)

夏休みは、お子さんが、ご家庭や地域の方とふれあい、学校生活では得がたい体験をしたり、何かにじっくり取り組んだりと、人間性を培う貴重な時間となります。

学校でも、長期休業前に、改めて、安全面・生活面・学習面について、お子さんに語りかけていきます。ぜひ、ご家庭でも、「夏休み中の過ごし方」や「どんなことにチャレンジしたいか」等、お子さんと一緒に計画を立てたり、ルールを考えたりと話題にしたりしていただけます。

## 水泳学習

6月17日（月）から水泳学習が始まりました。

今年度も、授業を低・中・高学年に分け、水慣れや水遊びから始め、児童の実態に応じてスマールステップで指導しています。また、職員は、指導者や観察者の役割分担を行って、児童の様子を複数の目で確認しています。引き続き、児童の健康状態と安全を確認するため、プールカードの記入と押印にご協力をお願いいたします。

7月5日には、「浮いて待て」講習（着衣泳）を実施し、泳法だけでなく、緊急時の対応力を育てていきます。持ち物のご確認をお願いいたします。

### ご相談ください

☆スクールカウンセラー来校日は、7月12日(金)です。相談を希望される方は、担任または教頭までお知らせください。

☆スクールソーシャルワーカー（子供と家庭を支える福祉と教育の専門職）に、以下のような相談することができます。

- ・子供の抱える様々な問題（いじめ・不登校・発達の問題・家庭・学校等）
  - ・教育費に関すること
  - ・地域の子育て支援資源について
- 7月の来校日は、7月11日(木)・16日(火)で、時間は10:00～11:30です。相談を希望される方は、担任または教頭までお知らせください。



☆子どもと親のサポートセンター

0120-415-446 (24時間)

☆24時間子供SOSダイヤル

0120-0-78310 (24時間)

Eメール相談 saposoudan@chiba-c.ed.jp